

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 4 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 21 tomamos las siguientes noticias:

—Leemos en un diario ministerial:

Podemos tranquilizar á nuestros lectores respecto de las noticias alarmantes que los mal intencionados circulan sobre la cuestion del Perú.

La presencia en estos momentos de una gran fuerza naval española en el Pacífico, la llegada del general Pareja, puede resolver la cuestion, alentando por un lado á los hombres de orden en las repúblicas españolas de América, atacando resueltamente al Callao y presentándose en Guayaquil para proteger contra la rebelion democrática al gobierno amigo del Ecuador, víctima de sus simpatías hacia España.

El gobierno no dejará de dar las órdenes oportunas para que se haga todo cuanto convenga á los intereses de nuestra nacion.

—Hoy publica la *Gaceta* un importante trabajo de la direccion general de Agricultura, Industria y Comercio, en que se espresa el importe del capital realizado y de la subvencion recibida en 31 de marzo último por cada una de las compañías concesionarias de Obras públicas.

—S. M. la Reina, por decretos de fecha de ayer, que hoy aparecen en la *Gaceta*, ha admitido la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado D. Angel Saavedra, duque de Rivas, del cargo de presidente del Consejo de Estado, quedando altamente satisfecha S. M. de sus distinguidos servicios, y del acierto, celo y lealtad con que ha desempeñado el expresado cargo; y ha nombrado presidente del Consejo de Estado á D. Manuel de la Pezuela, marqués de Viluma, en atencion á su mérito, servicios y circunstancias, y de acuerdo con el parecer del Consejo de ministros.

—Dice un periodico:

El día 19, con el fausto motivo de ser los días de nuestra augusta Reina, tuvimos el gusto de recorrer la estensa linea que formaban los cuerpos de la guarnicion y de los cantones, contemplando con orgullo nacional la marcialidad y brillantez de nuestro ejército, que en nada cede á los primeros de Europa, llamando especialmente nuestra atencion el tercio veterano de la Guardia civil, en razon á que pocas veces, á causa de su servicio, puede verse reunida la fuerza de ese distinguido instituto: empero en dicho día, segun nuestras noticias, se desceó que en la gran revista que tuvo lugar formase tambien la guardia veterana, sin dejar por ello el servicio ordinario, que fué cubierto.

Dicho cuerpo, en formacion, es de un efecto magnifico, y llamó la atencion del numeroso concurso que asistió á esta fiesta militar: á la cabeza del batallon marchaba la compañía de guardias jóvenes huérfanos, hijos casi todos de honrados y bizarros oficiales y guardias que han perecido en el cumplimiento de su noble mision, de proteger á las personas y propiedades: al desfilar en columna de honor, con el frente de secciones, en la calle de Alcalá, presentaba el batallon una brillante perspectiva, y la esquisita igualdad en su marcha y movimientos llamaron doblemente nuestra atencion, puesto que por su índole especial no practica esta fuera de los ejercicios tácticos necesarios: el señor coronel Alvarez y los demás señores jefes del tercio deben estar muy satisfechos del buen efecto que, tanto la infantería como la caballería, produjo en el público, y nos consta que han recibido la enhorabuena de muchas y respetables personas, así de la clase civil, como de la militar.

Al concluir la formacion se reunieron los señores jefes y oficiales para celebrar tan fausto día, brindando con entusiasmo por la Reina, por la patria y el ejército, y presenciando despues la abundante comida que se habia preparado á los guardias jóvenes, que á las seis regresaron á Valdemoro.

—Anteayer acudió al salon grande de Capellanes una numerosa reunion de estudiantes de la universidad y las escuelas especiales, para tratar de constituir definitivamente el proyectado Ateneo escolar. Leida por el secretario Sr. Lopez Fabra el acta de la sesion anterior, y aprobada por la reunion, se dió lectura del reglamento, entablándose un ligero debate sobre algunos de sus artículos. Despues se pronunciaron algunos discursos, y terminó la sesion con uno del Sr. Garcia Gomez (D. Pantaleon), que fué muy aplaudido. Acto continuo se procedió á la formacion de la lista de socios, inscribiéndose un considerable número de estudiantes, y señalándose como punto de inscripcion en los días sucesivos, el local de la academia médico-quirúrgica (sita en el callejon de Preciados, núm. 3), de cuatro á seis de la tarde.

—Dice *La Correspondencia*:

El Sr. Salamanca ha marchado á Paris al mismo tiempo que Mr. Pereire, para ultimar la negociacion que fuimos los primeros á anunciar, y que hubo quien desmintiera, por la que queda resuelta la cuestion de los Aldudes, no en el concepto de que no se abrirá esta linea, sino en el de que no lastimará los intereses de la compañía del Norte la apertura de una nueva entrada en Francia.

De Pamplona recibimos hoy noticias de que el Sr. Salamanca ha hecho comunicará la diputacion

de Navarra que sean cualesquiera las negociaciones que lleve á efecto con la empresa del Norte, quedará garantida la construccion de la vía férrea de Pamplona á Francia por los Aldudes.

CORREO DE PROVINCIAS.

ALAVA.—El sábado fueron juzgados en Vitoria, en consejo de guerra que se celebró en las habitaciones del señor coronel de la Guardia civil de aquel tercio, once paisanos, vecinos de un pueblo de Vizcaya, en el Valle de Carranza, que parece opusieron resistencia á una pareja de aquel bonemerito cuerpo que iba á prender á un soldado prófugo que se habia acogido al pueblo de los encausados. Hasta ahora no se sabe cuál ha sido la decision del consejo de guerra.

Lo que se puede asegurar es que todos ellos fueron conducidos á la cárcel de dicha capital concluido el consejo, y que antes de verificarse estaban nueve de los once en libertad bajo fianza.

ASTURIAS.—De Rivasella escriben á *El Lloyd Español*, ilustrado periódico de Barcelona, los detalles del naufragio del *Progres*, lugre francés con matrícula de Dunkerque, de porte de 72 toneladas, que al mando del capitán Nouets y con cuatro individuos de tripulacion, y con carga de rails con destino á Santander, se fué á pique á la vista de aquel puerto.

El mismo corresponsal de *El Lloyd* salió en una lancha tripulada convenientemente con el filantrópico objeto de salvar la tripulacion del inminente peligro en que se hallaba: frente al buque se apuraron los recursos imaginables á fin de hacer llegar una estacha para la salvacion de su dotacion, pero todo fué inútil, porque las rompientes, del mar hacian variar la direccion que llevaban los objetos á él lanzados.

En tan criticos momentos, y viendo cada vez mas comprometida la existencia de unos estranjeros que reclamaban sin cesar amparo y proteccion, el valiente y arrojado marinero de esta matrícula José María Alea, atado por la cintura, con una estacha en una mano y un salvavidá en la otra se arrojó al furioso elemento, consiguiendo entre golpes de mar llegar al buque con la cuerda de salvacion.

Recogida por los tripulantes del lugre y embarcados en la lancha de á bordo, llegaron á tierra casi desnudos, mojados y transidos de frio.

Habiendo facilitado á los naufragos los primeros cuidados que exigía su triste situacion, se consiguió despues de cuatro días de penosísimos trabajos y el alijo en la playa de mas de 1,000 quintales de peso, salvar el buque y conducirlo á la una de

la madrugada del día 9, sin otra novedad de importancia que la pérdida del timon, á la via del puerto.

VALENCIA.—Dice *La Opinion* de Valencia:

«El jueves ocurrió un hecho en las afueras de la puerta de Ruzafa, que viene á probar una vez mas la necesidad de que las de la ciudad no se cierren tan pronto. Eran las seis y media de la tarde cuando se presentó un forastero en la puerta de Ruzafa, y encontrando la puerta cerrada, llamó para que le abriesen los dependientes; pero estos, no debiendo ó no queriendo acceder á sus deseos, le indicaron que fuera á entrar por la puerta de San Vicente. En este estado se acercaron dos personas desconocidas al sujeto indicado, quienes con pistola en mano le robaron 310 reales que llevaba encima y le amenazaron con quitarle la vida si decia algo de lo ocurrido al entrar en la ciudad.»

—La Diputacion provincial de Valencia, con motivo de los destrozos causados por las últimas inundaciones, parece que ha vuelto á recurrir al gobierno para que atendiendo á la apremiante necesidad de emplear grandes cantidades de abono para meter nuevamente en cultivo los terrenos inundados, se aprovechen las circunstancias en que España se encuentra respecto del Perú, con objeto de obtener lo mas económicamente posible el guano necesario de las islas Chinchas.

—Varios electores de Aleira han presentado una esposicion al gobernador de la provincia, pidiendo la suspension de las elecciones, cuyo documento ha sido elevado al ministerio para que se resuelva lo mas conveniente.

—La suscripcion abierta en Valencia para indemnizar á los pobres habitantes de la provincia que han perdido sus haciendas á causa de la inundacion, ascendia el 20 á 599,853 rs.

VALLADOLID.—En el beneficio que se ha dado en el teatro de Calderon de Valladolid para los pueblos de la provincia de Valencia, estaba el teatro completamente lleno. Tanto la autoridad militar como las civiles, se hicieron cargo de casi todo el teatro.

CATALUÑA.—Segun una carta que ha tenido á la vista uno de nuestros colegas, el aspecto que presenta la villa de Manlleu es sumamente triste. La mayor parte de los habitantes pudientes han abandonado la poblacion, refugiándose en Vich y Barcelona. Se han cerrado tambien las escuelas. Añale la propia carta que la villa de Manlleu ha quedado reducida por la emigracion á unos 3,000 habitantes, habiendo fallecido de la epidemia sobre 230.

—En la mañana del viernes apareció un pas-

montaba todas las tardes á caballo, y se internaba en los caminos que conducen á la selva. No volvía á la villa hasta seis ó siete horas despues, jadeante de fatiga, bañado en sudor y deseoso de acostarse en seguida que entraba en su laboratorio, donde, si bien se recuerda, era raro en otro tiempo que no pasase trabajando la mayor parte de la noche.

Compréndese la dificultad estremada, y hasta la imposibilidad para los espías colocados cerca de él por el conde, de sorprenderle en sus furtivas y tenebrosas escapatorias. ¿Cómo hubieran podido hacerlo sin que á la segunda vez el doctor no se apercibiera del espionaje? Hubiera notado que le seguian, y renunciaria á sus nocturnas expediciones, y esto sin hablar de la constante vigilancia que le hubiera tenido sobre aviso en toda ocasion y por todas partes. Por prudencia! habia, pues, que renunciar á conocer lo que todas las noches le atraía tan viva y regularmente al corazon de la selva.

Fiel á la palabra empeñada, Blanca habia confiado á madama de Alguepierre su intencion de responder afirmativamente cuando el doctor pidiera su mano, y la condesa, despues de algunas observaciones sobre el nacimiento de este, naciendo poco aristocrático aunque honroso, habia cogido favorablemente la idea de ese enlace, aunque remitiéndolo para despues que se verificase el de Diana con Octavio Bramante. Hubiera sido falta r

veinte personas empleadas en buscarla adquirieren pronto la certidumbre de que no está en el jardín mas que en el interior de la casa. ¿Habrá salido? ¿Pero para ir á dónde?... La noche está mala: el tiempo, tan variable en los últimos días de setiembre, y sobre todo en Alemania; sombrío todo el día, azotado por un viento del Oeste, ha tomado por la noche un carácter tempestuoso; rápidos relámpagos, arcos de un color amarillo leonado se prolongan sobre la accidentada cresta de vasto embudo en cuyo centro se espesce Baden; truenos sorda y continuamente en lontananza, aunque el calor ha caído desde que se entró en la segunda quincena del mes.

Un viento acre y desapacible silba en son de tempestad. ¿Dónde suponer, pues, que haya ido Diana en aquella noche tormentosa, ella que no tiene ni aun las fuerzas suficientes para pasearse en el jardín durante el día? Pronto se agotaron todas las suposiciones posibles; se ha ido mas allá, se ha recurrido hasta á la mas inadmisibles, se ha llegado á murmurar la palabra suicidio. Pero, ¿por qué causa podia cometer Diana ese acto de estravío mental? ¿y cómo hubiera podido realizarlo? Dispase este temor con la reflexion, pero la profunda inquietud causada por la desaparicion de la enferma no se disminuye. Durante esta turbacion esparcida en la villa, turbacion oscura, inexplicable, que vuelve sobre sí misma no siendo alumbrada por alguna nueva luz, fué cuando

Blanca, cansada al fin de aquel manejo impotente, salvó deliberadamente la verja y se dirigió, como impulsada por una inspiracion, al hotel de los Baños de Estefania, donde sabe que habita el capitán Girandola. ¡Feliz idea!

Aunque la noche no estaba muy avanzada, el conde, por un milagro, se habia recogido ya en su habitacion. La expresion es aquí oportuna: una especie de milagro hacia que Blanca le encontrase tan temprano en el hotel de los Baños. Entra y ve al conde riéndose solo, pero con una risa nerviosa, casi frenética, al lado de un velador cubierto de monedas de oro, de billetes de banco y de florines. El conde no oyó á Blanca cuando esta se presentó en el saloncito que precedía á su alcoba. Ella se vió obligada, para sacarle de aquella tempestad de alegría á la que él mismo se hacia eco, á decirle dos veces en voz alta:

—¿Conde, soy yo! soy yo, Blanca!

Por fin Girandola la apercibió; y se escusó con la joven por aquellas palabras llenas de sobreexcitacion nerviosa.

—¿Veis mi alegría? dijo; pues bien, es alegría sin alegría; regocijo sin regocijo; felicidad sin la menor felicidad. No sabiendo qué hacer del tiempo que á raras, de la vida que me pesa, fué esta tarde á la *Conversacion*: lancé un puñado de oro sobre un color; pasó este color; dejé allí mi ganancia; la dejé doce veces, y cuando hubo ganados sesenta mil francos,—porque parece que los he

quin fijado en la pared del casino artesano de Villanueva y Geltrú, amenazando las fábricas de Mar y de la Rambla. El tribunal está practicando ya las oportunas diligencias en averiguación del autor ó autores de aquel insensato aviso.

ULTRAMAR.—Los periódicos de Canarias refieren el siguiente curioso hecho:

«El 4 de octubre último llegó cerca de la playa de Gran-Tarajal, isla de Fuerteventura, una goleta americana, y saliendo de su bordo una lancha con muy corta tripulación, dejó esta en tierra un hombre y un pequeño baul.

Unos pastores que se hallaban por las cercanías y que observaron el suceso, se acercaron al hombre abandonado en la playa, y siendo vanos todos sus esfuerzos para entenderle ni una sola palabra, resolvieron entonces conducirlo al pueblo de Tuineje, conforme lo verificaron, entregándolo á la autoridad local, quien dispuso su embarque para esta isla, poniéndolo á disposición del señor subgobernador del distrito.

Ha podido saberse la procedencia de aquel desgraciado. Doña Dolores Gonzalez, recién convertida al catolicismo, y que se halla en la casa hospicio de esta ciudad, entiende perfectamente el árabe, que es su idioma nativo, y ha podido obtener algunas explicaciones del hombre abandonado en la playa de Fuerteventura. Parece que se llama Mohamet, es natural de Marruecos, casado y con tres hijos. Hace medio año poco mas ó menos que se embarcó en Tánger, para trabajar á bordo de una goleta ballenera anglo-americana, donde fué maltratado, hasta el dia en que el capitán del buque con otros tripulantes le dejó en la playa de Gran-Tarajal, sin haberle pagado nada por su trabajo durante los seis meses que estuvo embarcado, por cuyo motivo se halla aquí sin recursos.

Habiendo manifestado Mohamet su deseo de volver lo mas pronto posible á Tánger ó á Mogador, el señor subgobernador, despues de haber hecho que se le auxiliase en el hospital, ha dispuesto que se le embarque á bordo de la polacra española *Milagrosa*, su capitán D. José Mandilego, que sale con destino á Mogador, para ser entregado al cónsul español en aquel punto á fin de que lo ponga á disposición de las autoridades del país.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Dice una correspondencia particular de *Las Noticias*:

Paris 18 de noviembre.

Un personaje del círculo íntimo del emperador, recién llegado de Compiègne, dice que nunca ha gozado el caballero Nigra de mas influencia con Napoleón III.

El emperador tiene el pleno convencimiento, y así lo declara con frecuencia, que el gabinete de Turin se ha lanzado á un juego peligroso, queriendo apoderarse á toda costa de Roma; pero, desde el atentado de Orsini, teme á los italianos y les deja obrar por su cuenta y riesgo.

Ha corrido el rumor de que el dia en que el príncipe de Meternich estuvo en Compiègne habló al emperador acerca de la actitud en que se

colocaría Francia en caso de que la insurrección del Frioul adquiriese importancia. El emperador desaprobó y condenó las tentativas de los italianos, añadiendo que habia aconsejado al gabinete de Turin que reprimiera pronto y enérgicamente aquel movimiento, que podia comprometer la suerte del tratado de 15 de setiembre. Si esto es así, queda perfectamente explicado el lenguaje del general Lamármora y los órdenes que ha dado para combatir y hacer prisioneras las bandas de garibaldinos.

El periódico la *Patrie*, que tiene pretensiones de estar bien informado, se ha conducido con gran ligereza al reproducir la nota sobre la supuesta serie de nuevos despachos de M. Drouin de Lhuys. Dicha nota habia sido copiada en una correspondencia parisiense del *Diario de Ginebra*. La *France* ha conseguido que el *Constitutionnel* de esta mañana la desmienta de una manera terminante.

En la Bolsa han experimentado todos los valores un movimiento sensible de alza, á consecuencia del rumor que ha circulado de que el Banco iba á disminuir el tipo de sus descuentos. Este rumor necesita confirmación.

TÚNEZ.—El 3 del corriente ocurrió una lamentable desgracia en la bahía de Túnez. Un bote del buque inglés *Orlando*, tripulado por ocho oficiales, tres marineros y un soldado de marina, ha zozobrado, durante una tempestad, pereciendo todos los tripulantes, excepto el timonel, que consiguió salvarse á nado. Los muertos son, el teniente Still, el cirujano Wood, el capitán Pritchard, los aspirantes Gama, Fielding y Kemble, el ayudante Hadnill y el pagador Stratford. El bote habia conducido á tierra por la mañana á estos desgraciados, y al volverlos á bordo por la tarde, ocurrió la desgracia que hemos referido. En Túnez ha causado profunda impresion esta catástrofe. Todos los cónsules extranjeros han enarbolado sus pabellones á media asta, y se han presentado despues al representante de Inglaterra para manifestarle su sentimiento.

ITALIA.—Escriben de Turin que se considera como probable un cambio ministerial, en cuanto termine la discusion pendiente en la actualidad en las Cámaras. Además del general Lamármora, que ha declarado desde un principio que se habia encargado temporalmente de los negocios públicos, otros ministros se disponen á abandonar el poder.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Turin 19.—La Cámara de los diputados ha aprobado el proyecto de ley para la traslación de la capital del reino de Italia, por 317 votos contra 70; dos diputados solamente de los presentes se han quedado sin votar.

Turin 19.—Lamármora, con ocasion del discurso de Landonato, recuerda la brillante y entusiasta acogida que ha tenido en Nápoles Victor Manuel, afirmando que la influencia del antiguo rey Francisco II es allí completamente nula; que el mismo Francisco lo sabe demasiado. Lamármora añadió, que últimamente habian propuesto al gobierno italiano si queria comprar dos vapores an-

clados en el puerto de Civitta-Vechia que eran de la propiedad particular de Francisco II.

Turin 19.—A propuesta del ministro de Hacienda, la Cámara ha adoptado la proposición de pasar inmediatamente á la discusion de los artículos del proyecto de ley financiero, y se espera que la discusion terminará mañana.

Viena 20.—A pesar de que la insurrección del Frioul no toma gran incremento, se considera como probable la estension de la ley marcial y del estado de sitio á todas las provincias y localidades del Véneto. Se espera de un momento á otro la adopción de esta medida.

La oposición se manifiesta en el Reichsrath muy violenta contra el ministro de Hacienda, M. de Plener, con motivo de sus medidas financieras.

Turin 20.—El Parlamento ha aprobado los cinco primeros artículos de Hacienda. Toma cada dia en varios puntos mayores proporciones el disgusto con motivo del proyecto de ley relativo á las nuevas contribuciones.

Messina 20.—Las últimas noticias de Levante dicen que 12.000 rusos han derrotado al kan de Thokand en Caucasia, y que han ocupado las ciudades de Ta-cund y Khekand.

Paris 20.—Las últimas noticias recibidas de Buenos-Aires anuncian que el ministro español en aquella capital ha tenido una acogida brillante y simpática.

Paris 21.—El señor arzobispo de Albi ha muerto ayer.

El primer dia del mes de diciembre empezará en las cajas del banquero Rotschild el pago del semestre de la deuda romana.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 23 DE NOVIEMBRE.

En varias ocasiones hemos levantado nuestra humilde voz para poner patente la gran importancia del cargo que está desempeñando la comisión de códigos. No se trata de banderías políticas, de personalidades ni de cuestiones de localidad. En el orden social las leyes velan sobre las acciones de todos los individuos de la nación, así como la conciencia es el código interno del espíritu. Y si, cuando las leyes son buenas porque se acomodan á los inmutables principios de la justicia y serozan en su desarrollo con los adelantos de la ciencia, cuenta el país con grandes elementos de felicidad, ellas producen en cambio un funesto germen de desgracias, cuando envueltas en el laberinto de la confusión y del desorden, no solo dan lugar á interpretaciones torcidas, sino que engendran tristísimos abusos que inspiran muy pobre idea de la cultura del pueblo que rigen.

ganado, segun me han dicho, yo no he hecho la cuenta,—me guardé mi oro y mis billetes y he venido á depositarlos aquí, porque me fatigaban los bolsillos. Si me habeis visto reir con tanto estrépito, es porque me mofaba alegremente y con todo mi corazón del destino, que hace perder hasta el último ochavo á centenares de infelices ávidos por enriquecerse, y me colma de sus favores á mí; á mí, que no he juzgado mas que á la casualidad, como un ciego; y me burlaba de él todavía y siempre porque, yo que amo con toda mi alma, no soy amado, mientras que otro... Pero estoy continuando en mi locura delante de vos. ¿Qué os trae á mi casa? ¿Qué motivo extraordinario? ¿Dios mio! estais pálida como vuestra hermana Diana el otro dia, cuando...

—Mi hermana es quien me trae aquí.

—¿Vuestra hermana?...

Entonces el conde escuchó y supo, con una emoción punzante, el relato que le hizo Blanca con voz rápida y entrecortada; pero, como sucede siempre en circunstancias análogas, en las que el último que se instruye del caso vé con mas claridad, porque no recibe sino las últimas vibraciones, menos precipitadas y mas amplias, el conde pareció penetrar mejor que nadie en el fondo del acontecimiento. Por otra parte, el hombre de guerra se crea una gran sangre fria para toda ocasion grave, aunque esta ocasion sea la de perder la vida, y Girandola era un hombre de

al gracioso poney Niso, en el cual montaba, con preferencia á todo otro caballo, antes de la última crisis de su enfermedad. Por su parte el hermoso animal caracolaba y relinchaba de placer cuando la enferma, desde la ventana á la cual se habia aproximado su diván, le arrojaba con su mano débil y cariñosa algun pedazo de azúcar.

Hemos dicho que Blanca se habia encargado de velar todas las noches á la cabecera del lecho de su hermana; ella abandonaba el salon ordinariamente á las ocho de la noche para ir á ocupar su puesto al lado de la enferma.

Una noche y naturalmente durante el curso de los ocho dias de plazo pedidos por el doctor Bertelli para realizar su grande y última promesa, una noche Blanca notó, con inexplicable asombro, que el lecho de su hermana estaba vacío. Busca, la llama recorriendo con paso ansioso el aposento y las piezas contiguas, vuelve á entrar, comienza de nuevo á llamarla: ninguna voz le responde. Entonces, doblemente alarmada por aquella inexplicable ausencia y aquel prolongado silencio, corre á anunciar el hecho inaudito á su tia, que divide con ella la misma sorpresa y la misma perplejidad.

Dada la alarma, se hizo general: toda la villa está en pié. Registranse las calles del jardin, llamando siempre á Diana, sin que Diana responda á los gritos asustados que la llamau. Las quince ó

demasiado á las tradiciones establecidas en las antiguas familias italianas, casar á la mas jóven de las hijas antes que á la mayor.

Satisfecho este deber, bien agradable por lo demás, á su inclinación, Blanca no se habia ocupado mas que de llenar al lado de su hermana el papel de una compañera solícita cuidándola, velándola noche y dia, no abandonándola jamás.

Como en la condicion de las enfermedades que se derivan á la vez de la organización material y del dominio misterioso del corazón entra el cesar de repente ó el redoblar en intensidad, como sucede en la locura, la enfermedad de Diana se habia agravado considerablemente desde el momento en que el doctor aplazó de nuevo por ocho dias su gran obra de magia quirúrgica. Antes hablaba poco, desde entonces no habló casi nada; tenia el sueño ligero como el de un pájaro, y ya no dormia; estaba pálida, y ya se habia quedado blanca con la blancura de la nieve. El único fenómeno fisiológico que no se desarrolló en ella con la misma exajeración, es la necesidad de cambiar de sitio que le habia devorado hasta entonces. Antes al contrario, su estremada debilidad concluyó por impedirle por completo continuar sus carreras á caballo; estas empezaron poco á poco por ser menos frecuentes y despues cesaron del todo. Como compensación de este goce, quizás perdido para siempre, hacia pasear todos los dias por el patio enarenado, y bajo las ventanas del salon,

la árdua empresa que le ha sido encomendada.

La experiencia de los hombres pensadores podría en esta ocasión contribuir notablemente á la gran obra de la comision de códigos, porque si algunos asuntos deben estudiarse en las altas regiones de la ciencia, hay otros que necesitan el terreno práctico para ser considerados bajo su verdadero prisma.

Muchas veces la noble intencion de la ley queda burlada, y entonces aparece de relieve la impotencia de ciertas doctrinas teóricas, dejando una leccion practica que produce el desengaño de algunas ideas, cuya sublimidad solo reina en la mente del legislador.

Difícil es interpretar una ley, y mucho mas difícil cuando su letra choca con el espíritu de la época en que se interpreta; pero no es esta la única dificultad del abogado español que tiene que lanzar su espíritu al través de mas de doce siglos para buscar la disposicion que debe interpretar, encontrando á cada paso dudas, dificultades y confusion en el laberinto de nuestras leyes. Y si en este laberinto reina una práctica determinada por mas que se halle en contradiccion abierta con algun precepto escondido en los pliegues del manto de nuestra legislacion, inútil será el trabajo científico del jurisconsulto, cuyas doctrinas vendrán á estrellarse contra el compás del juez que ha de fallar el asunto, ajustándole á sus medidas.

Mucho hay que hacer: mucho hay que reformar. En este punto es unánime la voz de todos los que impulsados por el noble intento de labrar la felicidad del país, contemplan el estado de nuestras leyes.

Pero esta reforma no es obra de un dia, porque no es una pequeña mejora lo que se necesita, sino un trabajo que satisfaga las exigencias públicas, no dando lugar á prontas reclamaciones que demuestren su esterilidad.

La comision de códigos comprenderá perfectamente toda la delicadeza de su deber y esperamos que el fruto de sus conferencias dará de ello testimonio. ¡Ojalá que no nos equivoquemos!

A propósito de la noticia dada por la *Correspondencia* y reproducida en otros periódicos, de que el Consejo de Estado habia informado favorablemente una peticion de la Compañía del ferro-carril del Norte para que se le autorizara á emitir 100 millones de reales en nuevas obligaciones hipotecarias, dice la *Gaceta de los caminos de hierro* lo siguiente:

«Si el acuerdo del Consejo fuese afirmativo le consideraríamos como una medida general para todas las compañías que están en el mismo caso que la del Norte, es decir, que han gastado mas de lo que buenamente se creía al formar los presupuestos de las respectivas líneas que explotan unas, y que construyen otras. Como privilegio, no nos parece posible que se conceda.»

Estamos enteramente de acuerdo con nuestro colega de Madrid: si los presupuestos son inexactos ó exigüos, la obra vale evidentemente mayor suma de la que sirvió de base á las emisiones, y puede sufrir una nueva hipoteca; pero entiéndase que, como él, aceptamos la medida, porque la creemos justa, con carácter general: como privilegio fuera odiosa é irritante.

En el Norte de Castilla vemos el siguiente párrafo que juzgamos digno de atencion, por lo mismo que indica un síntoma favorable para el restablecimiento de la confianza tan necesaria en verdad para aminorar los perniciosos efectos de la reinante

crisis. Dice así nuestro apreciable colega vallisoletano:

«Ayer 21 han vencido las obligaciones que el Crédito Castellano tenia en circulacion, y sin embargo de la crisis metálica que domina en todas partes, se han presentado muy insignificantes cantidades al cobro. Varios tenedores han hecho imposiciones de las mismas en la Caja de dicha Sociedad, que parece las admite á plazo é interés convenientes.

El hallarse íntimamente relacionados los intereses de esa acreditada sociedad con los muy importantes de las empresas de nuestro país, nos hace mirar como ventajoso para estos todo lo que influya en acrecer los medios de accion de que puede disponer aquella.

Por otra parte creemos que ese ejemplo de sensatez y de confianza dado por los castellanos es digno de ser apreciado é imitado; con lo que acaso se podrán dominar sin dificultades graves las circunstancias de actualidad.

Nuestro paisano D. Silverio Cagigal, capitán del vapor *Buenaventura*, prestó en la tarde del 16 del corriente, en las costas de Galicia, un señaladísimo servicio á la tripulacion de la fragata inglesa *Stakley*, capitán M. George Arkeley, que habia salido de Newcastle con direccion á Ancona (Italia), y se hallaba en gran peligro.

El Sr. Cagigal, comprendiendo la mala situacion en que se hallaba la fragata, prodigó cuantos auxilios creyó necesarios para sacarla de allí y la remolcó desde la Estaca de Vares hasta situarla en el fondeadero del Barquero á satisfaccion del capitán Arkeley, sin reparar en el riesgo grande que corria y movido solo por el beneficio que podia proporcionar á la tripulacion inglesa que tan en peligro se hallaba.

Aunque no son nuevos hechos de esta naturaleza entre nuestros marinos, tenemos verdadera satisfaccion en consignar este que tanto honra á nuestro paisano el Sr. Cagigal.

El resultado del escrutinio en la votacion de hoy para diputados por esta capital ha sido el siguiente:

D. Pedro Salaberría.....	91
D. José Antonio Cedrun.....	61
Total.....	152

Suscripcion para socorrer á los que han sufrido por la inundacion de Valencia.

Suma anterior.....	434
Don F. F.	100
Total.....	534

GACETILLAS.

Bien hecho.—Anteanoche fué multado el señor Carratalá en 80 rs. por el presidente del teatro de *Lope de Vega* en Valladolid, por haber variado de un modo inconveniente la letra del libreto en el coro y ária del tercer acto de *El diablo en el poder*.

Aplaudimos la medida de aquella digna autoridad, y se la ponemos de ejemplo á todas las que se hallen en su caso para que se vaya cortando ese abuso lamentable, tan estendido por todos los teatros de España.

El progreso constitucional.—Hemos recibido el primer número de este periódico que se publica en la corte y que al decir de sus colegas viene á suplir en la prensa su falta de los recientemente suprimidos *El Clamor público* y *El Ancora*. Si esto es cierto, prescindiendo completamente del terreno político donde no tenemos entrada, los intereses de las provincias están de enhorabuena con la publicacion de *El progreso constitucional*, á cuyo periódico saludamos cordialmente deseándole larga vida.

El mayor cañon del mundo.—Bajo este epígrafe se lee en el *Correo de los Estados-Unidos* del 29 de octubre:

«Ayer se verificó en Fort-Hamilton con el éxito mas feliz la prueba del cañon *Rodman*, cuya embocadura no baja de 20 pulgadas.

«Dicha pieza fué cargada con 50 libras de pólvora y una bomba de mil libras, invirtiéndose media hora en esta operacion. Con la puntería inclinada el proyectil fué á dar en el agua á la distancia de un cuarto de milla, rebotando varias veces. «Para el segundo tiro se dobló la carga y se le puso una bala de 1,080 libras, que es la mayor que se ha fundido hasta el presente. Despues de mucho trabajo para introducirla, en razon á la insuficiencia de los medios disponibles en aquel momento, se elevó la linea de tiro hasta una inclinacion de 25° y se verificó el disparo acompañado de una horrible detonacion, yendo á caer el proyectil á tres millas y media de distancia.

«Hé aqui las dimensiones del cañon *Rodman*: peso sin carga 116,497 libras; longitud, 24 pies; boca, 20 pulgadas; carga ordinaria de pólvora, 100 libras; peso medio del proyectil, 1,000 libras.»

Modas.—Las modas van siendo cada dia mas sencillas, y la elegancia hoy, lejos de consistir en la mortificacion y estravagancia de algunas de las anteriores, tienden á la comodidad y gracia.

Ahora las modas se acomodan á toda clase, lo mismo á las señoras que gustan vestir modestamente que á las elegantes.

Los trajes estravagantes no prueban mas que la impotencia de quien los crea.

Daremos unos modelos de vestidos en los que encontrarán nuestras bellas lectoras tanto buen gusto como novedad.

Vestido de moiré antic gris perla brochado de blanco, haciendo el efecto de nevado; la falda va adornada por guipur blanco ribeteado de cuentas blancas formando medios círculos, el cuerpo escotado con faldetas de tres caidas guarnecidas de guipur y cuentas blancas, adornado por delante por los mismos medios círculos de guipur anchos en el pecho y estrechando en la cintura.

Vestido de *poulet* de seda fondo azul, brochado de azul mas oscuro y de negro, la falda va adornada con entredós de encaje negro y de terciopelo, formando pequeños delantales á la Florian, dos volantes de tafetan azul con encaje negro al canto terminan esta guarnicion.

Vestido de saten blanco, abierto á la Recamier, un riego bordado de seda azul y cuentas blancas adorna cada lado de la abertura; este mismo bordado se lleva en la enagua de raso blanco que va debajo; paletót de saten azul forrado de saten blanco, guarnecido del mismo bordado y la hechura cubierta del género Recamier.

Vestido de tafetan marron guarnecido de dos clases de terciopelo, uno rizado y otro liso; esta guarnicion puede variarse hasta el infinito, segun el gusto de la persona que lo haga; el mismo bordado se pone en las mangas, en el pecho y en las faldetas.

Traje Rohan de terciopelo negro ó rubí con adornos de pasamanería con cuentas del estilo de la época; por detrás lleva tres faldetas. Para cerrar esta brillante coleccion de trajes, daremos un modelo de uno de viaje, compuesto de paño azul guarnecido de piel de astracan negro, paletot abigail guarnecido tambien de astracan.

Daremos algunos modelos de sombreros.

Sombreros de terciopelo color de rosa, el ala con jareta y bullones de saten blanco; forma la copa una gran blonda blanca, de hechura de toquilla, con un gran lazo de saten blanco; todo alrededor del ala grandes cuentas blancas; en el interior flores de escabiosa de terciopelo rosa, encima una gran pluma de avestruz; bridas rayadas de raso, lo que es de una alta novedad.

Capota plegada de terciopelo negro que concluye formando el babeto, sobre el ala cadenas azabache con grandes bolas napolitanas; en el interior diadema de terciopelo y cuentas negras; en un lado una rosa púrpura.

Capota de saten blanco emperatriz, que tiene por solo adorno un gran rizado de terciopelo negro que forma el bavolet, sujeto de cuando en cuando con estrellas de azabache y cavetes, en el interior diadema de terciopelo, haciendo juego con el bavolet, bridas de saten azul.

Sombrero de fieltro gris Gisela, copa redonda, bavolet muy pequeño de terciopelo azul bullonado; este mismo bullon va en el borde del ala. Por adorno penacho de plumas de garza real, en el interior un doble rizado de terciopelo azul.

Sombrero de tul de Malinas blanco, guarnecido de cuentas blancas, un marabú malva forma el *cache pingue*; sobre el ala trenza de terciopelo malva, que se une con las bridas que son del mismo color; en el interior bullones de tul con rosas de té y yerbas con rocío.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

Paris 20 de noviembre.—El Parlamento italiano ha votado ayer por 317 votos contra 70 el proyec-

to de ley relativo á la traslacion del gobierno á Florencia. A la votacion precedieron muchos discursos, entre los que fueron notables los pronunciados por M. Bixio y M. de Lamarmora que tuvieron que impugnar la proposicion que se presentó tardamente en favor de Nápoles; proposicion que fué combatida tambien por algunos diputados napolitanos.

Del Frioul escriben á la *Perseveranza* de Milan, que los garibaldinos que primero se reunieron en Venzone y despues en Moggio, avanzaron á Dordogla cinco millas mas allá. En seguida pasaron por los desfiladeros de San Pedro y se presentaron en Poluzza; quizá habrán atravesado tambien los de Gorto, pues su paso por Valle-Caloano ofrece dificultades, pero los periódicos nada dicen de esto todavia.

Tambien se habla de algunas partidas que se han dejado ver, segun algunos, en Tarcento, segun otros en Cividale. Corren los mas absurdos rumores que prueban la agitacion de los ánimos.

Una correspondencia de Roma dirigida á la Agencia Bullier, recuerda que el *Memorial diplomatique* en uno de sus últimos números dió la noticia de que el cardenal de Bonnechose, arzobispo de Rouen, á su regreso de Roma habia tenido una conferencia con M. Drouin de Lhuys, á quien su Eminencia manifestó las buenas disposiciones del gobierno pontificio á propósito de la conveccion: pero la corte romana ha hecho publicar en el *Observatore romano* una nota en que se dice: «No podemos comprender cómo el *Memorial diplomatique* ha supuesto que el digno cardenal se haya hecho cargo de repetir cosas que no existen.

—El *Observer* de Londres confirma la noticia dada ayer por el *Morning Post* acerca de la reduccion de los gastos militares de Inglaterra. La disminucion del ejército se ha podido hacer fácilmente con motivo de la retirada de las tropas que se esperaban de la India.

—La *Nueva Prensa libre* de Viena hace mencion de la noticia recibida de Odessa de que van á escalonarse 60,000 hombres de tropas rusas á lo largo de las fronteras austriacas del nord-este y en Besarabia. Si esta noticia se confirma, dice el mismo periódico, no se puede explicar de otro modo sino por el hecho que, previendo el gobierno ruso las eventualidades, esta consideracion le haya inspirado la idea de desplegar fuerzas militares de gran importancia en las fronteras europeas. De qué naturaleza podrán ser estas eventualidades?

—Hay correspondencias particulares de Rio-Janeiro de fecha 26 Octubre, en que se dice: «El huracan que con el mayor furor ha seguido toda la costa del Brasil, ha destruido un gran número de embarcaciones mercantes y por poco cuesta la vida al vicealmirante Elliot, comandante de la escuadra inglesa. Este oficial general volvia de tierra en la falúa con toda su familia y se dirigia hácia el vapor *Bombay* en que ondeaba su pabellon y estaba anclado en el estremo de la rada, cuando repentinamente fué sorprendido por el huracan que en un momento desarboló la falúa y la arrastró en su violento torbellino.

El almirante hubiera perecido infaliblemente, si un buque del comercio, francés, la *Reina Margarita*, no hubiera acudido á su socorro arrojando los mayores peligros y logrado trasladarlo á su bordo con toda su familia y los marineros que montaban la falúa. El capitán y tripulacion de la *Reina Margarita* merecen por su generosa accion y por las circunstancias que concurrieron á aumentar su valor los mas entusiastas elogios.

—El dia 15 del presente se celebró en familia la union del conde de Eu y la princesa imperial del Brasil. El cuerpo diplomático, á escepcion del representante de Inglaterra, asistió á la ceremonia; figurando en primer lugar el ministro francés, acompañado de todo el personal de la legacion, y á su derecha el contra-almirante Chaigneau, comandante de la escuadrilla francesa.

El asunto de la *Florida* ha producido la mayor impresion en Rio-Janeiro. Los representantes de las potencias extranjeras han expresado al gobierno brasileño las mayores simpatias con motivo de este suceso tan contrario al derecho de gentes. El ministro de Francia tomó la iniciativa en esta manifestacion, la cual produjo la mas favorable acogida.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin Pronto, de 246 ts., cap. D. M. Echegarria, de la Habana y Matanzas con 715 cajas azúcar á D. G. R. Parra: 697 cajas azúcar á D. M. F. Gutierrez y compañía: tabacos y otros para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Lugre francés Caroline Victorine, de 79 ts., capitán Mr. Lemetals, para Amberes con 110,000 kilos mineral de calamina.

Quechemarion Jacinta, de 35 ts, cap. D. A. Cortaza, para Bilbao con aguardiente, pimienta, palo moralete, aluvias y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Madrid á 8 div. 1¼, 3¼ y 1½ daño.
Descuento de pagarés 9 1½ y 9 por 100.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
á cargo de D Salvador Atienza, editor responsable,
Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.	Tren n.º 3.	Tren n.º
		Clases.	Estaciones.			
De San-	Entre	1.ª	2.ª	Correo.	Misto.	
tander.	las esta-			Ll.	S.	Ll.
ciones.	ciones.					
7 896	7 896	4 25	3 »	1 75	Bo.	8 25
10 412	2 516	6 »	4 »	2 25	Guarnizo.	8 35
19 936	9 544	10 75	7 50	4 »	Renedo.	8 59
27 564	7 608	13 »	10 25	5 75	Torrelavega.	9 28
34 247	6 683	18 50	12 75	7 »	Las Caldas.	9 43
39 167	4 920	21 25	14 75	8 »	Los Corrales.	9 59
46 988	7 821	25 »	17 25	9 50	Las Fraguas.	10 28
49 699	2 711	26 50	18 25	10 »	Santa Cruz.	10 40
52 438	2 739	28 »	19 25	10 50	Portolín.	10 54
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	Bárcena.	11 10

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.	Tren n.º 10.	Tren n.º
		Clases.	Estaciones.			
De	Entre	1.ª	2.ª	Correo.	Misto.	
Alar.	las esta-			Ll.	S.	Ll.
ciones.	ciones.					
9 615	9 615	5 50	3 75	2 »	Alar.	10 35
10 508	8 893	10 25	7 »	4 »	Mave.	10 50
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	Aguilar.	11 07
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.	11 19
39 610	8 816	21 25	14 75	8 »	Mataporquera.	11 40
50 019	10 409	27 »	18 75	10 25	Pozazal.	12 05
					Reinos.	12 30

JOSE SEWILL,

Fabricante de Cronómetros y Relojes,

South Casile-Street, 61, (frente á la Aduana.)

LIVERPOOL.

DE SS. MM.  Y REAL CASA.

Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la

MEDALLA DE PREMIO

de la gran esposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de España con

LA CRUZ DE CARLOS TERCERO

Tiene la honra de poner en conocimiento del público de Santander, que el depósito de los relojes premiados está en la relojería de

D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.

Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Cosillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti e hijo.—Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang.—Barcelona, relojería de los Sres. Gindraux y Forn, Rambia del Centro.—Valencia, relojería de don Pascual Marqués, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.

Los referidos señores se encargaran de toda clase de composuras de relojes y cronómetros, aun cuando sean las mas difíciles, los cuales remitiran á la fábrica de Liverpool y devolverán á los dueños sin pérdida de tiempo. PRECIOS DE FABRICA.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANCK

Estas píldoras son conocidas hace ya 70 años por el mas saludable y eficaz de los purgantes. Se toman en ayunas ó comiendo. Un prospecto que se distribuye gratis, contiene las instrucciones y cantidades necesarias, para distinguirlas de las falsificadas. Precio 12 rs. caja grande y 6 1/2 reales caja pequeña. En París en la farmacia Le Roy, 43, rue Neuve St. Augustin. En Madrid en casa de los Sres. José Simon, Saez Montoya, Martin Somolinos, Quesada, Escolar, Calderon, Moreno Miquel. En Santander D. Bernardo Corpas.

ENFERMEDADES SECRETAS
CURADAS PRONTA Y RADICALMENTE CON EL

VIN DE SALSEPAREILLE ET LES BOLS D'ARMENIE

DEL DOCTOR **CH. ALBERT** DE PARIS

Médico de la Facultad de París, profesor de Medicina, Farmacia y Botánica, ex-farmacéutico de los Hospitales de París, premiado con varias medallas y reconocimientos, etc., etc.

El vino tan famoso del Dr. Ch. ALBERT, le prescriben los médicos mas célebres como el Depurativo por excelencia para curar las Enfermedades secretas mas inveteradas, Gonorrea, Sífilis, Escrófulas, Granos y todas las afecciones de la sangre y de los humores.

Los BOLSOS del Dr. Ch. ALBERT curan prontamente y radicalmente las Gonorreas, aun las mas rebeldes é inveteradas. — Obran con la misma eficacia para la curacion de las Flores Blancas y las Opilaciones de las mujeres.

El TRATAMIENTO del Dr. Ch. ALBERT, elevado á la altura de los progresos de la ciencia, se halla exento de mercurio, evitando por lo tanto sus peligros y consecuencias, y es tan eficaz como el antiguo secreto como en riage, sin que moleste en nada al enfermo; muy poco costoso y puede ser usado en todos los climas y estaciones; su superioridad y eficacia estan justificadas por treinta y cinco años, de un exito seguro. — (Véanse las instrucciones que acompañan.)

Depósito general en París, rue Montereau, 10.

VERDADERO LE ROY
del Doctor **SIGNORET**, unico Sucesor,
Rue de Seine, 51, en PARIS.

PHARMACIE COTTIN

PURGATIF LE ROY
SECON L'ORDONNANCE
DU DOCTEUR SIGNORET

Los Vomitivos y purgantes Le Roy, tan coocidos por todo el Universo, y que gozan de una incontestable y reconocida eficacia para la cura de todas las enfermedades causadas por la alteracion de los Humores, ademas de ser los mejores Depurativos de la Sangre, son de una administracion facil, y siguiendo con perseverancia el tratamiento, siempre se logra una cura radical no siendo las enfermedades incurables.

Cada botella de Purgante que contiene un cuarto de litro va acompañada de un prospecto que debe reclamarse y que indica el tratamiento que se debe seguir.

Pero la voga de la cual gozan estos preciosos remedios ha despertado la codicia de un gran numero de falsificadores; por lo tanto debe exigirse EL VERDADERO LE ROY, cuyo rótulo impreso en negro sobre un fondo vetado de amarillo lleva las firmas Le Roy y LA MIA, asi como mi nombre SIGNORET EN LA MISMA PASTA DEL PAPEL.

N. B.— Sobre el corcho, debajo del papel azul que lleva el sello PHARMACIE COTTIN se ve pegado por el través del cuello de la botella, un rótulo amarillo con el SELLO DEL GOBIERNO FRANCÉS.

Depositarario en Santander, D. Bernardo Corpas, calle de San Francisco.

Por todo envío de un valor de 500 francos aceptable sobre París ó Londres, se hace el mayor descuento posible; en este caso es menester enviar el importe en la carta de pedido, no teniendo la casa ninguna sucursal.

Dirijirme las cartas (FRANCO).

Doctor-Médico consultativo y Farmacéutico, unico sucesor de Le Roy.

Precio en España 30 rs. botella. 1s 4

Botitos, de una pieza de charol de vaca, de dos suelas y además una media suela claveteada, á 70 rs. par. 7a2

Seguro mútuo de quinlas.
Por renuncia de D. Mateo de la Banda y Abarca, Subdirector principal en esta provincia, de la Caja de seguros, y Seguro mútuo de quinlas del señor Mellado, (aprobada por el gobierno de S. M.) ha sido nombrado para este cargo D. Nicolás Obregon. Los que deseen inscribirse en tan útil y económica asociacion, podrán dirigirse á dicho señor, calle de Atarazanas, núm. 14 nuevo, piso tercero, ó á los subdirectores de partido, quienes facilitarán prospectos y darán cuantas esplicaciones se necesiten. 4-3

Almacen de vinos, de cosecheros de la sociedad y crédito Riojana. Género superior á precios convencionales. Calle del Arrabal, núm. 2, en Santander.

EL OMNIBUS.
Almanaque literario para 1865. AÑO SEGUNDO.

Contiene: Calendario religioso completo. Tarifas reformadas de correos, ferro-carriles y telégrafos de España y extranjeros. Tarifas del papel sellado, etc. Precios de las localidades en todos los teatros, circos y plaza de toros de Madrid. Tarifas de coches de plaza. Reduccion de monedas, etc. é infinitas noticias de interés general.

PARTE LITERARIA.
Escrita por los Sres. Bustillo, Cano, Escalera, Llana, Lllano y Persi, Nombela, Puente y Brañas, Rubio, Rueda, Rosa Gonzalez, Ruiz del Cerro, Saco, Ulloa, Vicoletto, Zamacois y otros de nuestros primeros escritores.
Precio 3 rs. en toda España.
Se vende en Santander en todas las librerías.

Del Ebro al Tiber,
RECUERDOS.
POR JUAN GARCÍA.

Un tomo en 8.º mayor de 416 páginas; precio 16 reales.
Del Manzanares al Darro,

RELACION DE VIAJE.
POR JUAN GARCÍA.
Un tomo en 8.º mayor. Precio 16 rs. al.
Se hallan de venta en la librería universal, científica y literaria de Fabian Hernandez, junto al paseo de la Alameda, casas de D. Cornelio Escalante.

Los partidos políticos y los colegios electorales.
POR AQUILES CAMPUZANO.
Este folleto, elegantemente impreso en Madrid, se halla de venta, al precio de 4 reales, en la imprenta de este periódico.

Calzado para invierno.
Se ha recibido nueva remesa de dicho género para señoras y caballeros, tienda del valenciano, calle de la Compania.
Botitas para señora, de satén rodeadas de charol, con gomas, de suela y cosido doble, á 34 rs. par.
Botitas para señora, de chagrin, rodeadas de charol, con gomas, de suela y cosido doble, á 30 rs. par.
Botitas para señora, de chagrin lisas, con gomas, de suela y cosido doble, á 24 rs.
PARA CABALLEROS.
Botitos de becerro fino, de una pieza y dos suelas, á 46 rs. par.
Botitos de becerro, rodeados de lo mismo, con dos suelas y además una media suela claveteada, á 52 rs. par.
Botitos de chagrin, rodeados de charol de vaca, de dos suelas, á 48 rs.
Botitos, de una pieza de charol de vaca, y dos suelas, á 60 rs. par.